
□ 据《经济参考报》

房地产税改革路径日渐明晰。记者获悉，房地
产税立法初稿已基本成形，正在内部征求意见并不
断完善中。据悉，房地产税主体税种或由房产税、
城镇土地使用税合并，具体税率可能将由地方在中
央确定的税率区间内自行决定。
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诗作遭网友差评
怒砸社区网站电脑

耒阳社区网站负责人告诉记者，7 月 4 日上午

10 时许，熊艾春带着几个人来到网站，将一台办公

室电脑砸毁，并留下了一张“熊艾春怒砸社区电脑”

的字条。这位负责人介绍，7 月 1 日，熊艾春以“耒

阳小竹子”的网名在耒阳社区网站上贴出了自己写

的几首诗作，遭到网友“差评”。

“熊艾春对网络不太了解，以为是网站对他的

诗词进行诋毁，于是到网站闹事。”这位负责人说。

电脑被砸后，耒阳社区工作人员当场报警，

耒阳市公安局灶市派出所民警将双方带到派出

所询问。

据现场目击者说，在派出所期间，熊艾春回答

语无伦次，有以手掩面偷笑等“古怪”行为。耒阳

社区网站负责人说，在派出所进行赔偿协调时，熊

艾春表示网站对他造成了精神损害，要求赔偿 10

万元，可以从中扣除 2000 元的电脑损失，耒阳社

区网站还应该给他赔偿 9.8 万元。双方尚未达成

赔偿协议。

曾有过精神病史
目前正在医院治疗

记者查询耒阳党政门户网发现，2014 年 6 月，

熊艾春当选市文联主席。耒阳党建网的干部任前

公示资料显示，熊艾春 1962 年生，中专毕业，函授

大专学历。

针对熊艾春砸网站电脑一事，耒阳市委宣传部

相关人员告诉记者，这是熊艾春的个人行为，属私

人纠纷，不便评价。

耒阳市文联相关人士在接受媒体采访时也称，

熊艾春十几天前出现精神障碍，很亢奋，需要药物

控制，写诗水平则“不敢恭维”。

一名接近熊艾春的人士透露，熊艾春工作很认

真，很有热情。“从诗就能看出来，他是一个真心热

爱生活和工作的人，且敢爱敢恨，不然也不会留砸

电脑的字据。”记者14日多次拨打熊艾春的手机，但

一直处于关机状态。熟悉他的一些同事告诉记者，

熊艾春 10 多年前曾有过精神病史。砸电脑事件发

生后，熊艾春目前在长沙医院就医。

耒阳市相关部门负责人表示，等情况调查清楚

后，市里将对这一事件进行处理。

北京行政副中心将怎么建？
——聚焦通州建设五大焦点
□据新华社

日前，在北京聚焦通州建设行政副中心的消息终于尘埃
落定后，北京市规划委于14日进一步对外透露了关于通州建
设规划的诸多细节。其中包括：有序推动北京市属行政事业
单位整体或部分向市行政副中心转移，逐步带动中心城人口
向通州转移等。

焦点一：为什么建城市副中心？
疏解人口医治北京“大城市病”

北京副中心建设不仅成为京津冀协同发展战略的关键节

点，也肩负着医治北京市“大城市病”的历史重任。“从巴黎、首

尔、东京等国际大都市发展来看，副中心都成为其化解‘大城

市病’的良方。”北京市规划委主任黄艳说，京津冀协同发展国

家战略的实施让通州成为城市副中心的设想变为现实。

根据北京市关于行政副中心的规划思路，除了把适宜的

行政事业单位转移过去，北京还希望以此带动科研、商务、文

化、会展等功能的聚集，逐步带动中心城人口向通州转移。

焦点二：是否只建一个副中心？
顺义、亦庄也是新城

“虽然聚焦通州，但城市副中心并非只有通州。”北京市规

划委副主任王飞说，早在 2005 年批复的《北京城市总体规划

（2004年—2020年）》中，就明确了通州、顺义、亦庄是面向未

来发展的三个新城。近10年来，北京市政府公共服务设施投

入的50％以上都集中在这三个新城，尤其是公共交通发展引

领新城建设取得的实效已经有目共睹。这些区域都将成为承

接北京中心区功能的主阵地。

焦点三：是否会重蹈“睡城”老路？
建宜居宜业新城

在北京市行政副中心尘埃落定之前，通州最被世人熟悉

的还是“睡城”的名号。位于北京东西轴线和东部发展带的交

点，长安街最东端的通州，由于大量人口集聚，产业和居住不

平衡，交通压力巨大，“潮汐现象”突出。

“通过中心城存量功能的疏解，促进通州的产城融合和职

住均衡。”王飞介绍，通过建设综合服务中心，建设宜居宜业的

通州，让就业、居住和生活都在通州。记者了解到，通州区将

会为工作在这里的人群有针对性地规划住房建设。

黄艳介绍，未来的通州肯定是一个独立的新城。重要的

前提是要加强轨道交通的建设，地铁将在已有 6 号线和八通

线的基础上，7号线还要继续东延。区域快轨将实现与机场、

周边新城、周边河北区域的便捷联系。

焦点四：是否开展大规模“造城运动”？
核心规划理念是“优化升级”

“通州新城规划的理念是‘优化升级’。”黄艳说，对于行政

副中心的新定位，我们要调整通州的规划。今后的发展绝不

是大规模的“造城运动”，而是“减量提质”。

根据调整的规划，此前规划实施的一些集聚人口的产业园

将做调整。此外，还将推动仓储物流基地，批发市场、物流基地

以及农村集体建设用地不适宜产业等业态的退出升级，取而代

之的是一些高端产业，例如，有可能承接CBD的一些功能。

焦点五：是否会“摊大饼”？
边界地区将协同发力

“副中心的建设是为了化解城市病，盲目无序发展恐怕会带

来新的城市病。”北京市社会科学院副院长赵弘指出，要认真总结

北京中心城发展的经验和教训，副中心发展也要控制城市边界，

防止在行政副中心“摊大饼”，避免与朝阳、燕郊等地成片式发展。

“京津冀一定要规划一张图，尤其是在三地的边界地区。

在这些区域更需要协同规划、协同治理、协同管制。”黄艳说，

城市副中心周边房地产的无序发展肯定会出问题，河北省相

关部门也已经开始关注这个问题。

黄艳说，通州下一步要大力发展以第二道绿化隔离地区

为主体的郊野公园环、以北京周边地区为重点的环首都公园

环，实现城市组团之间的有效生态隔离。

房地产税立法初稿基本成形
财政部部长楼继伟日前在向十二届全国人大

常委会第十五次会议作 2014 年中央决算报告时表

示，今年将配合做好房地产税立法工作，加快房地

产税立法并适时推进改革。

据悉，房地产建设环节涉及耕地占用税、契税、

城镇土地使用税、建筑安装营业税及附征城建税、教

育费附加、企业所得税和印花税；交易环节，卖方销

售需缴纳销售不动产营业税及附征的城建税和教育

费附加、土地增值税、企业所得税或个人所得税。目

前，个人买卖房屋暂时免征土地增值税和印花税。

业内人士表示，根据房地产税立法改革总体思路，拟

在房地产相关税费负担总体不变的前提下，适当提

高保有环节税负，降低建设、交易环节税费负担。

中国政法大学财税法研究中心主任施正文在

接受采访时表示，房地产税立法初稿已基本成形，

现阶段应在全国人大、财政部内部征求意见，进行

完善，还没有到向专家等社会各界征求意见的阶

段。“但房地产税改革路径的大框架已基本成形。”

施正文说，主要是把现有的房产税和城镇土地使用

税合并成为新的房地产税，增加房地产保有环节的

税负，以房地产的评估值为征税基础。土地增值

税、契税等税种暂不纳入房地产税，随着房地产税

征收步入正轨，未来会再进行改革。

具体税率或由地方自主决定
国务院发展研究中心研究员倪红日也表示，房

地产税改革要把现有的房产税和城镇土地使用税

合并起来，已确定无疑。

值得注意的是，上述业内人士认为，税改应注

意合理制定对家庭基本需求的免税政策，同时对房

地产企业持有的土地和正在开发项目征收房地产

税，抑制囤地、闲置土地等行为。

倪红日指出，立法框架建立起来之后，具体征

收时，地方应有一定的自主权。“房地产税将作为地

方税种，给地方一定的征税自主权。比较可能的方

式是类似于煤炭资源税的征税方式，全国规定一个

税率区间，各个地方在这个区间范围内根据当地的

具体情况自主确定具体税率。”

施正文说，即便房地产税立法完成，可以开征

房地产税，也不会全国范围内统一开征，各地会各

自出台征收细则。

针对将在什么时间、以何种形式开征，以及征

收对象、免征范围的划定等涉及具体执行层面的问

题，有业内人士称暂时还没有定论。

熊艾春砸电脑现场

房地产税立法初稿基本成形
正在内部征求意见并不断完善中，税率或由地方决定

诗作遭网友差评
文联主席怒砸社区网站电脑
事发湖南耒阳，官方回应：系个人行为，正在治病
□ 综合新华社

记者14日从湖南耒阳市了解到，7月4日，耒阳
市文学艺术联合会党组书记、主席熊艾春因自己的
作品遭网友差评而到当地耒阳社区网站，砸坏了一
台办公电脑，并留下“熊艾春怒砸社区电脑”的字条。


